
Subprojeto de Ciências Sociais - RHAYANE RODRIGUES 

“Não foi nada um mar de rosas, nenhum conto de fadas, nem vimos super-heróis 

vestidos de professores”. Vimos professores super-heróis, vestidos de calça jeans 

mesmo, na escola e nas ruas durante a greve. E quem foi que disse que o que não é 

fácil não pode ser gratificante e enriquecedor?  

Meu nome é Rhayane e, representando a equipe de bolsistas do PIBID de Sociologia 

desta Instituição, gostaria de lhes falar sobre nossas atividades no Colégio Estadual 

Antônio Maria Teixeira Filho neste ciclo que encerramos hoje. Digo que não foi um mar 

de rosas por vários pontos: 

         Greve dos professores; 

         Descaso do Estado em relação à educação em contraposição aos 

investimentos do Governo Federal, que inclusive financia este projeto; 

         Diferença entre o que aprendemos na universidade e o que vemos no dia a dia 

da escola 

 Um dos nossos objetivos desde o início ao pensarmos as atividades era fazer com 

que a distância entre a escola e a PUC fosse diminuída, que a Universidade se 

tornasse um sonho possível para os alunos. Acreditamos que conseguimos alcançar 

nosso objetivo não só através das atividades desenvolvidas, mas também quando 

dividíamos em sala de aula nossas próprias experiências. (Sociologia no Ensino 

Médio) O Projeto Enem também foi essencial para essa questão. Os alunos tiveram 

uma aula de Sociologia, uma aula motivacional e distribuímos um material com 

questões [de vestibular]. O Projeto África foi um projeto super bem sucedido. As 

turmas se dividiram em países africanos, e pesquisaram sobre os mesmos. Os alunos 

participaram ativamente na construção do Evento e nos surpreenderam com 

atividades muito criativas, como por exemplo, um desfile de moda feito pelos próprios 

alunos. Exposição temática. – Foi criado uma página no Facebook para que os alunos 

mandassem fotos cujo tema era o trabalho, assunto discutido em sala pela professora 

Verena, e tema de seu conteúdo programático. Várias fotos foram enviadas, mas 

infelizmente, não foi possível promover a exposição neste ano, mas pretendemos 

realizá-lo no ano que vem.  

 Gostaríamos de agradecer a todas as pessoas que contribuíram para o sucesso deste 

projeto. À Professora Verena Giglio, que consegue trabalhar, por vezes, sem 



condições favoráveis, e que mesmo assim,  dá o seu melhor; ao nosso coordenador, 

Professor Luiz Fernando Almeida Paiva, à Professora Sarah Telles, diretora do 

departamento de Ciências Sociais desta instituição, à Professora Ângela Randolph 

Paiva, nossa coordenadora de Graduação, à Coordenadora Institucional, Maria Rita 

Passeri Salomão, à Coordenadora de Gestão, Maria Cristina Monteiro Pereira de 

Carvalho, aos professores e à direção do CEPAMTF, aos que foram voluntários 

em  nossos projetos e aos que acreditaram em nossas ideias. 

Por fim, queremos dar boas vindas aos novos bolsistas, e esperamos que juntos 

possamos realizar muito mais do fizemos até então.  

 


